

Viedma, Río Negro

22

SFT



El 22 Seminario de Formación Teológica nos convocó en Viedma, Río Negro, del 4 al 10 de febrero de 2007. Hacia allí partimos un grupo de cordobesas y cordobeses colmados de expectativas. El lema del SFT fue "Desde los pobres, ciudadanía plena y vida en abundancia", la razón del lema se debe a que la realidad de creciente empobrecimiento, particularmente en América Latina, hace necesario redefinir y recontextualizar algunos términos como "pobreza" o "ciudadanía".

En la ceremonia inaugural, después de un merecido homenaje al sacerdote Orlando Yorio, uno de los gestores de este espacio de reflexión teológica desde las prácticas, asistimos a un video denominado *Señales* sobre una idea de Rubén Oyarzo, integrante de la coordinación.

Posteriormente, en una emotiva danza, un anciano mapuche nos animaba a luchar: "Mil veces, venceremos...".

Se mantuvieron dos espacios del SFT en la Rioja, "Corporeidad" y "Culturas Juveniles". Se agregaron otros dos espacios: "Persona, Proyecto Político y Estado" y "Ética del Cuidado". A lo largo de la semana trabajamos en los siguientes espacios:

Persona, proyecto político y Estado

En este espacio, cuyos animadores fueron "Vitin" Baronetto, Néstor Miguez, Néstor Borri y coordinado por Carlos Di Marco se intentó fun-

damentar, alentar, entusiasmar a los cristianos, inmersos en sus propias realidades, para comprometerse vitalmente con los esfuerzos en la construcción de los cambios necesarios, a partir de constatar una realidad de injusticias y desigualdades. Aquí se intentó continuar la línea discursiva que quedó trunca en el 18 SFT, realizado en Neuquén, sobre la naturaleza del poder y la importancia del mismo para cambiar las estructuras de opresión.

Corporeidad: Espacios de Ciudadanos y Ciudadanas

En este espacio, cuyos animadores fueron Diana Mafia y Marcelo Trejo y que estuvo coordinado por Mabel Buseniche, se intentó profundizar lo comenzado en la Rioja y adentrarnos en las nuevas construcciones y subjetividades.

Diana Mafia nos introdujo a la problemática de la semiótica, es decir a la diferencia entre signo, significado y significante para que trabajáramos acerca del video "Señales" sobre lo que nos impactó de lo que pasó el año 2006 y sobre lo que le hubiésemos agregado al video y luego para que Marcelo Trejo iniciará la discusión acerca de la diferencia entre teología dogmática y teología popular. El día martes, Diana Mafia nos hizo ver la película *Billy Elliot* como medio para vincular "cuerpo individual" y "cuerpo social" y así intentar una discusión política.

También trabajamos acerca de la película, nuestras impresiones de la

misma y nos juntamos en grupo para plasmar un afiche alusivo.

Culturas Juveniles

Este espacio, surgido en el SFT de Iguazú, contó en esta oportunidad con Jorge Huergo, Ezequiel Silva, Diego Jaimes y Kevin Morawicki como asesores y a Ramiro Gaggiotti como coordinador. Aquí se buscó problematizar la "ciudadanía plena" desde los cuales los y las jóvenes ubicarse para generar "ciudadanía plena". Otra idea que se quiso lanzar desde este espacio es la de construir sujetos hacedores de historia consciente que sirva para el involucramiento popular en la construcción social.

Ética del cuidado

Este nuevo espacio surgió por una realidad: la vida, hoy en día y en todas sus formas, se ve amenazada como nunca antes. Esto lleva a replantear la ciudadanía plena y la vida en abundancia desde una perspectiva planetaria y ecológica.

Participaron Rubén Oyarzo, Raúl Rosales, Teresa Casala y Eduardo Pellín como animadores. Se hizo hincapié en el papel de la biodanza como elemento que permita restaurar el equilibrio bio-psico-emocional que perdemos ante las situaciones estresantes de la vida moderna. En este espacio se abordó el cuidado de manera integral que nos permita gozar de una ciudadanía plena y de una vida en abundancia.-

Guillermo Galíndez